

Nihil Obstat de Roma

Un paso decisivo en la Causa de Beatificación y Canonización de D. Jesús Pla Gandía, Obispo de Sigüenza-Guadalajara ■

Con fecha 11 de abril de 2016, y en la Congregación para la Causa de los Santos, se firmó en Roma por parte del Cardenal Amato, prefecto de dicha Congregación, el *nihil obstat* al proceso de canonización del que fuera nuestro obispo diocesano **D. Jesús Pla Gandía**. La petición había sido presentada el 24 de junio de 2015 por parte del Cardenal de Valencia, **D. Antonio Cañizares**.

La respuesta de Roma manifestando su "nihil obstat", su conformidad con el proceso en la Causa de Beatificación y Canonización, supone un paso decisivo en estos primeros compases de estudio y organización de todos los elementos requeridos para la formalización y desarrollo del proceso. La respuesta dice: "Una vez estudiado el asunto, me complace comunicar a V. Eminencia que, por parte de la Santa Sede, nada obsta a que la Causa de Beatificación y Canonización de dicho Siervo de Dios pueda continuar, guardando las *"Normas que se deben observar en las investigaciones que han de hacer los Obispos en las Causas de los Santos"*.

Recordamos que esta Causa se lleva adelante, conjuntamente, desde la diócesis de Valencia y la de Sigüenza-Guadalajara. En Valencia reside el Delegado de la Causa de los Santos, **D. Ramón Fita**, ver-



dadera alma e impulsor de la Causa de Canonización de D. Jesús, y el postulador de la misma, **D. Arturo Climent**. En nuestra diócesis de Sigüenza-Guadalajara está el vicepostulador de la misma, **D. Pedro Moreno**.

En estos momentos hay varias personas, testigos de excepción por su trato y conocimiento de D. Jesús, que están preparando sus correspondientes testimonios, tanto en Valencia como en Sigüenza-Guadalajara, para un primer acercamiento a la persona y obra de D. Jesús. Un material que será estudiado por una Comisión especial para que el correspondiente Tribunal, que se pretende formalizar en los próximos meses, realice su trabajo con las mayores garantías de veracidad y objetividad.

Portada

El arte de dar

Es convicción extendida que el dar es fuente de gozo. Comprobación psicológica; rasgo de la convivencia humana. La experiencia enseña que a lo largo de una jornada se multiplican las ocasiones de dar. Bajo múltiples formas de donación. Así que se habla del arte y de la virtud de dar: saber dar y ejercitarse en ello.

Uno. El filósofo Lucio Anneo Séneca titula el capítulo 24 de su libro sobre la felicidad con la expresión que encabeza esta columna. Acéptese, de paso, la noticia de que este escritor de origen cordobés era hermano del procónsul de Acaya, Galión, que favoreció al apóstol Pablo cuando los judíos lo llevaron al tribunal (Hch 18,12). En el *De vita beata*, Séneca enseña 'el arte de dar', aconseja sobre el asunto con palabras tan claras y directas como estas: *Yerra el que crea que dar es cosa fácil..., nunca hago mejores inversiones que cuando doy.*

Dos. Arte y virtud. De gestión constante y progresiva, por tanto. En papa Francisco, igual que ha repetido el que hay más alegría en dar que en recibir, insiste en que hay que saber dar "con alegría interior"; y enseña que se haga "con misericordia", que no en vano el verbo dar es el que más se repite en las obras de misericordia. Dar con alma libre, dar como ser caritativo, "sin que tu mano izquierda sepa lo que hace la derecha". Pidiendo a Dios "entrañas de misericordia ante toda miseria humana..."

Tres. Múltiples donativos de caridad. Los dominicales en la parroquia al pasar el cestillo; las cuotas mensuales suscritas también para la comunidad parroquial o para la diocesana; otras suscripciones periódicas a favor de Cáritas, Manos Unidas o diversas organizaciones humanitarias; las limosnas al paso; la doble equis en la declaración de la renta...

Álvaro Ruiz

Domingo 29 de mayo
Festividad del Corpus Christi,
Día de la Caridad
La Eucaristía nos configura con Jesús
compasivo y misericordioso

CORPUS CHRISTI

**Gén 14, 18-20. Sal 109.
1 Cor 11, 23-26. Lc 9, 11b-17.**

La celebración del Corpus tiene un triple escenario: el templo, la calle y el corazón. O dicho de otra manera: el altar, la custodia y la caridad. Todo ello podríamos resumirlo en una palabra que abarca los tres lugares físicos y teológicos: amor.



La eucaristía que cada día celebramos en las distintas iglesias de la cristiandad es memorial de la pascua de Jesús. No un simple recuerdo, sino participación en el misterio de la pasión, muerte y resurrección de Cristo. Además en la eucaristía experimentamos el amor misericordioso del que hoy, más que nunca, decimos que es el “amor de los amores”.

En el templo, en el altar se hace presente Jesús en medio de nosotros para alimentarnos, para darnos de comer, para saciarnos. ¿Acaso tenemos hambre de Cristo? Lo dudo. Si dedicáramos una mínima parte de nuestro tiempo y de nuestro esfuerzo para el Señor, para celebrar como Dios manda la eucaristía, sin prisas, como cuando uno va a un banquete, nuestras celebraciones serían impresionantes. Pero no lo son.

En la calle también vivimos la fe. No hablamos solo de procesionar solemnemente con música y flores, con incienso y canciones, acompañando a la custodia. Por encima de la tradición y de la religiosidad popular está la vivencia de fe testimoniada en la calle, en la familia, entre los amigos y vecinos, en la vida pública, allá donde vivimos, nos movemos y existimos. Estamos llamados a vivir, como si nuestra vida fuera una constante procesión del Corpus.

El corazón es el lugar donde reside el amor, pero ese amor hay que regalarlo. Hay que compartir con los demás lo que somos y tenemos, para que también los otros puedan ser felices. Solo cuando se comparte sobra. Solo cuando se es generoso se es feliz. Por eso la caridad y la eucaristía van de la mano. Jesús dijo a los Doce: “dadles vosotros de comer”, y entonces se obró el milagro, “comieron todos y se saciaron”.

Alfonso Olmos

Sacramentos y misericordia



Jesús dejó a la Iglesia los sacramentos como presencia permanente de su persona y como medio para concedernos su gracia. En cada uno de ellos, el Padre misericordioso sale a nuestro encuentro, por medio de su Hijo, para regalarnos su amor y su vida mediante la acción constante del Espíritu Santo. De este modo, la misericordia de Dios, manifestada en la vida, muerte y resurrección de Jesús, llega a nosotros a través de los siete sacramentos.

*“Con frecuencia,
corremos el peligro
de ver los sacramentos
como acciones del pasado
sin repercusión alguna
en el presente”.*

Por la participación en las celebraciones sacramentales, Jesucristo nos orienta y conduce a las fuentes de la vida divina para reparar nuestras fuerzas desgastadas y para aliviar nuestros cansancios. De cada sacramento brota una fuente de agua viva, la gracia de la misericordia divina, que tiene el poder de renovar nuestra mente y nuestro corazón, incluso en aquellos momentos en los que pensamos que todo está muerto y perdido.

La contemplación de este regalo de Dios exige de cada bautizado una actitud de sincera conversión de mente y corazón para avanzar en la identificación con Cristo. Con frecuencia, corremos el peligro de ver los sacramentos como acciones del pasado sin repercusión alguna en el presente. Esta forma de pensar es preciso superarla pues nos aleja de la presencia del Resucitado en la Iglesia y nos impide contemplar la actuación de la gracia divina en nosotros por medio de los sacramentos.

Concretamente, para muchos cristianos la participación en la Eucaristía se reduce a la media hora de celebración. Con la despedida del sacerdote a la asamblea, muchos piensan que todo ha concluido y que ya han cumplido con el precepto dominical.

Cuando esto sucede, se olvida que la celebración de la Eucaristía tiene su prolongación en la vida y nos obliga a ser presencia permanente del Señor en medio del mundo y en el seno de la comunidad cristiana. Sólo de este modo podremos servir y mostrar a cada ser humano el amor con el que nosotros somos agraciados por el Señor.

De la escucha meditada de la Palabra de Dios y de la recepción del Cuerpo y de la Sangre de Cristo debería surgir en todos los cristianos un nuevo modo de pensar, de sentir y de actuar. Así, la novedad del Evangelio podría impregnar todos los ámbitos de la convivencia familiar y social en cada instante de la vida. Para avanzar con decisión en este camino de identificación con Cristo hasta llegar a la meta, es preciso que oremos los unos por los otros y que demos testimonio del gozo de vivir como criaturas nuevas.

Constatar estas incongruencias en las prácticas sacramentales, no debe desanimarnos ni angustiarnos. Al contrario, tiene que impulsarnos a poner todos los medios a nuestro alcance para que cada celebración sacramental sea ese espacio, en el que todos somos invitados a experimentar la misericordia de Dios para dar testimonio de ella en las relaciones con nuestros hermanos en cada instante de la vida.

La celebración de la solemnidad del Corpus Christi nos recuerda que Dios se nos regala en cada sacramento, especialmente en la Eucaristía, para curar nuestras heridas y para sanar nuestras dolencias con el don de su misericordia. Esto exige de todos una adecuada preparación para la recepción de los sacramentos con el fin de que se den las condiciones interiores requeridas para la recepción de la misericordia. Como sólo Dios puede provocar esta disposición en el alma del pecador, cada día hemos de pedirle el don de la misericordia sobre nosotros y sobre nuestros hermanos.

Con mi bendición y sincero afecto,
feliz día del Señor.

+ Atilano Rodríguez
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Queridos lectores. Un año más, y un mes de mayo más, os escribo desde el balneario de La Virgen, de Jara- ba (Zaragoza).

A los pies de la bella ermita del mismo nombre me siento más lírico y poético que de costumbre. En mi afán, como maestro jubilado, me sale siempre, o casi siempre, la vena didáctica: enseñar para vivir, y vivir en cristiano. Pero, que conste, que además de cabeza tengo corazón.

En este mes de las flores me mueve el sentimiento, la admiración y la devoción a la Virgen María, ampliada en sus diversas y múltiples advocaciones. Suelo rezar el rosario todos los días, pero nunca me fallará la letanía, a veces aumentada, piropeando a la Madre, a nuestra Madre.

¡La Madre! Quizá la palabra más hermosa de nuestro diccionario; y da la coincidencia de que María es nuestra madre, además de ser la madre de Jesús, el Señor. Ella es la Señora. Es la madre de la Iglesia, de nuestra Iglesia.

Es el trono de la sabiduría en nuestra ignorancia y dudas. Es la causa de nuestra alegría en este valle de lágrimas. Es consuelo de los afligidos. Es la fuerza de los débiles (esta me la invento yo), ella es fuerte como la torre de David.

Es la salud de los enfermos. ¿Quién no tiene alguno en su familia, amigos o él mismo? Es refugio de los pecadores; nada que añadir.

Es auxilio de los cristianos; pienso especialmente en la Iglesia perseguida. Es modelo de entrega a Dios. ¿Alguien mejor? Es estrella de la mañana; óptima brújula. Reina de las familias. ¡Ay, la familia! ¡Ay, nuestras familias!

Reina y madre de los sacerdotes (otro añadido mío, por la cuenta que me trae).

He dejado para el final dos maravillosas invocaciones: Virgen poderosa, ¿quién más poderoso que la "omnipotencia suplicante"?; y Virgen clemente, palabra casi en desuso, pero que habla al corazón, que es corazón, que es amor dulce y delicado.

Más, mucho más podría escribir, y me dicta, más que la razón -que también-, el sentimiento más profundo.

¡Madre, Reina, Poder, Misericordia... ruega por nosotros!

Un abrazo.

Manuel Azabal

● Fiesta en el Santuario de "Ntra. Sra. de la Hoz"

En la fiesta de este año, que se celebró el pasado sábado 14, tras el rezo del Santo Rosario y la eucaristía, tuvo lugar la representación del Auto Sacramental *Bajo tu amparo*. Al finalizar la mañana, se inauguró la exposición *Mater misericordiae* que ha querido organizar el Patronato con motivo del Año jubilar de la misericordia.



Por medio de 6 paneles que muestran un poster fotográfico y objetos artísticos (como por ejemplo, una talla de Cristo atado a la columna, una sacra, un cáliz...), históricos (una bula, libros, cajuela de donativos...) y devocionales (estampas, medallas, relicario, manto, coronas, exvoto...), se ayuda al visitante a hacer un recorrido por la historia del santuario, historia de la salvación local que Dios nos ha regalado como Padre de misericordia y la Virgen María nos ha acercado a este barranco del río Gallo como *Mater misericordiae*. La exposición, colocada en la sala de los esgrafiados renacentistas hasta finales de noviembre, se podrá visitar los domingos después de la eucaristía y del rezo de las vísperas o cuando un grupo lo solicite.

La jornada terminó con una comida de hermandad, compartida en los salones de los romeros por los miembros del Patronato, los actores y un buen número de asistentes a la fiesta.

El Patronato del Santuario agradece a todos los devotos que un año más, guiados por sus cruces parroquiales, han participado en la peregrinación a la ermita (templo jubilar); al Sr. Obispo, **D. Atilano Martínez**, que presidió todos los actos; a las autoridades (miembros de la Diputación y del Ayuntamiento de Corduente) que nos honraron con su presencia; a los actores (niños, jóvenes y adultos de Lebrancón, Torete, Ventosa, Corduente, Molina y Canales, y **D. Raúl Pérez y D. Sergio Ribalda**) que tan magníficamente representaron el Auto Sacramental. Y a quienes diseñaron, organizaron y montaron la exposición: **D. Eugenio Abad, D. Sergio Ribalda y D. David Layna** ■

● 25 de mayo: conferencia del cardenal Tauran en el Centro de Cultura Teológica de Guadalajara

El Centro de Cultura Teológica de Guadalajara, promovido por la Sociedad sacerdotal de la Santa Cruz, asociada al Opus Dei, presentó una conferencia con coloquio del cardenal **Jean-Louis P. Tauran** sobre el tema "La misericordia en la predicación del papa Francisco". Fue en la mañana del miércoles 25 de mayo en el salón de actos del Centro (C/ Balcón del Parque Fluvial, 7 Bajo A). El cardenal Tauran preside en la Santa Sede el Consejo Pontificio para el Diálogo Interreligioso. Su imagen es conocida por ser quien, en la tarde del 13 de marzo de 2013, anunció al mundo la elección del cardenal Bergoglio como nuevo Papa ■

● Interesante sesión en Guadalajara del ATRIO DE LOS GENTILES

Se dieron cita unas 120 personas. La última sesión del ATRIO DE LOS GENTILES tuvo lugar el pasado 20 de mayo, en la Biblioteca municipal de Guadalajara. Con el salón de actos al completo. El tema era de la máxima actualidad: *Los refugiados, ¿a la intemperie?* Los ponentes, tanto **José Manuel Aparicio**, profesor de Comillas, como **Ángel Expósito**, comentarista de COPE e investigador en movimientos migratorios, presentaron y llevaron el debate magistralmente. La sesión que comenzó a las 19:30 horas se prolongó hasta pasadas las 21:00 horas ■

● La Escuela de Teología peregrinará a la catedral de Sigüenza

En el marco del Año de la Misericordia, la Escuela Diocesana de Teología Nuestra Señora de la Anunciación programa para sus alumnos y para los profesores que lo deseen una peregrinación jubilar a Sigüenza. Será en la tarde del domingo 19 de junio, precisamente el día de la dedicación o consagración del primer templo diocesano. La salida de Guadalajara será a las 5 de la tarde. En la catedral recorrerán los cinco lugares especialmente relacionados con la misericordia: puerta santa, confesonario, capilla del Cristo, arca de la misericordia y altar de la Virgen de la Mayor. Después habrá merienda y convivencia ■

● Rectificación a El Eco de la semana pasada

En nuestro número de la semana pasada de El Eco, al citar las familias de vida consagrada contemplativa de la diócesis, por error, se omitió a las Carmelitas Descalzas, que tienen monasterio en Iriépal y en Guadalajara ■

Querido lector amigo, avanzamos ya por la mitad de nuestro camino. Nos encontramos en este momento en la lectura del capítulo V, en la quinta jornada de nuestro peculiar camino. Un capítulo que lleva este hermoso y significativo título: *El amor que se vuelve fecundo*. Vamos a leer hoy, ó esta semana, desde el número 165 al número 198.

¿Qué hacer con la vida, la vida de cada ser humano?

Pues primero y sobre todo acogerla y valorarla como un don de Dios, como el don más grande. Dice la exhortación que estudiamos: "Cada niño está en el corazón de Dios desde siempre, y en el momento en que es concebido se cumple el sueño eterno del Creador. Pensemos cuánto vale ese embrión desde el instante en que es concebido. Hay que mirarlo con esos ojos de amor del Padre, que mira más allá de toda apariencia" (168). Cada ser humano tiene

un valor inmenso y, por ningún motivo, puede ser "usado para el propio beneficio". Nunca y en ningún caso. Se repite la doctrina consagrada en la Iglesia: toda vida humana, y en todo momento de su proceso natural, es sagrada.

¿Qué decir del padre y de la madre?

Recuerda el papa que todo niño tiene derecho a recibir el amor de una madre y de un padre y también recuerda, por desgracia, el sentimiento de orfandad que "viven hoy muchos niños y jóvenes", en nuestro mundo.

Te invito a releer con especial detenimiento los números 172-177, sobre la grandeza y necesidad del padre y de la madre. «Las madres son el antídoto más fuerte ante la difusión del individualismo egoísta. Son ellas quienes testimonian la belleza de la vida» (174). "Dios pone al padre en la familia para que, con las características valio-

sas de su masculinidad, «sea cercano a la esposa, para compartir todo, alegrías y dolores, cansancios y esperanzas. Y que sea cercano a los hijos en su crecimiento..." (177). Un padre y una madre para todos.

¿De qué va la fecundidad ampliada?

La exhortación nos habla también de la adopción como "un camino para realizar la maternidad y la paternidad de una manera muy generosa..." (179) y de otras formas de vivir la fecundidad del amor, pues la fe no nos aleja del mundo, sino que nos introduce más profundamente en él. "Un matrimonio que experimente la fuerza del amor, sabe que ese amor está llamado a sanar las heridas de los abandonados, a instaurar a la cultura del encuentro, a luchar por la justicia..." (183). La fecundidad no se agota en el recinto del hogar y de los propios hijos.

¿Cómo vivir la vida en la familia ampliada?

Nos recuerda este capítulo: "El pequeño núcleo familiar no debería aislarse de la familia ampliada, donde están los padres, los tíos, los primos, e incluso los vecinos" (187). Hay una referencia para los ancianos, la hermosura del ser hermanos, las madres adolescentes o para los suegros.

De los ancianos: "Así como Dios nos invita a ser sus instrumentos para escuchar la súplica de los pobres, también espera que escuchemos el grito de los ancianos" (191). "Esta civilización seguirá adelante si sabe respetar la sabiduría, la sabiduría de los ancianos" (193).

De los hermanos: "Hay que reconocer que «tener un hermano, una hermana que te quiere, es una experiencia fuerte, impagable, insustituible», pero hay que enseñar con paciencia a los hijos a tratarse como hermanos" (195).

El Director

"Ecos" Culturales...



Desde Roma
Por José Luis

Un tren jubilar

Un viejo tren de vapor de los años treinta ha llevado hasta la Ciudad del Vaticano a centenares de personas para vivir el Jubileo y atravesar la Puerta Santa de la Misericordia de la Basílica de San Pedro.

Se trata de la iniciativa jubilar "un tren hacia la vida", en la que participaron, el pasado sábado 21 de mayo, alrededor de quinientas personas, entre ellas, los "peregrinos de la salud", huéspedes enfermos de toda Italia con sus familias que viven en casas de acogida, debido a que están recibiendo tratamientos en diversos institutos sanitarios.

Los peregrinos viajaron desde la Estación de trenes de Termini hacia el Vaticano en un tren compuesto por seis vagones llevados por una locomotora del año 1918. A su llegada fueron recibidos por

el Presidente del Consejo Pontificio de la Cultura, el Cardenal Gianfranco Ravasi. Después de que atravesaron la Puerta Santa y rezaron en la Basílica de San Pedro, los visitantes pudieron recorrer también los Jardines vaticanos y participar en el encuentro 'Si el mundo salvará la belleza?'

Esta iniciativa fue promovida por la asociación italiana *CasAmica*, organización no gubernamental, en la que participaron diferentes instituciones, entre ellas, el hospital pediátrico Bambino Gesù y la Universidad Campus Biomédico de Roma.

Es otra de las muchas iniciativas organizadas con motivo del Año de la Misericordia, en el que se han inscrito y han participado ya más de siete millones de peregrinos.

Frase de la semana

"Un hermano puede no ser un amigo, pero un amigo será siempre un hermano" (*Demetrio de Falero*).

Sopa de letras

Busca en esta sopa de letras el nombre de diez santos del mes de Mayo: San José Obrero, San Florián, San Víctor, San Matías, San Isidro, Santa Gemma, San Felipe Neri, San Justo, San Poncio y san Máximo

S Z X C O R D I S I X F
Q A S D F G H J K L E C
Q W I E R R T Y U L I O
P I J T O B V G I H J P
L Z X T A D F P G H J X
M Z C C V M E O T S U J
Z I X V B N O Q S D G H
V R G N A I O M C G U H
Z X R M O T Y U I N B D
Z X M V F N H J M X S D
X E C O I C N O P V A B
G F L O R I A N X V B M

M. C.

Colectas del año 2015 de Cáritas Diocesana de Sigüenza-Guadalajara

Parroquia o Entidad	Corpus 2015	Parroquia o Entidad	Corpus 2015
Ablanque	45,00 €	Chiloeches	277,00 €
Alaminos	25,00 €	Cifuentes	350,10 €
Albalate de Zorita	145,00 €	-RR. Capuchinas	50,00 €
Alcolea	3,00 €	Cincovillas	3,00 €
Algar de Mesa	10,00 €	Cogollor	15,00 €
Almadrones	20,00 €	Colmenar	20,00 €
Almonacid de Zorita	150,00 €	Durón	30,00 €
Alocén	45,00 €	El Coto	412,00 €
Alovera	150,00 €	El Recuenco	11,28 €
Alovera	350,00 €	Fuentelahiguera	100,00 €
Alpedrete de la Sierra	9,00 €	Fuentelviejo	5,00 €
Alustante y Alcoroches	300,00 €	Fuentenovilla	145,00 €
Anquela del Ducado	76,00 €	Fuentes de la Alcarria	32,00 €
Aragoncillo	31,00 €		
Arbeteta	4,87 €	Guadalajara:	
Argecilla	45,00 €	-San Diego de Alcalá	160,00 €
Atanzón	40,00 €	-San José Artesano	202,78 €
Atienza	181,20 €	-San Juan de Avila	528,50 €
		-San Juan de la Cruz	1.000,00 €
Azuqueca de Henares:		-San Nicolás El Real	1.700,00 €
-San Francisco Javier	374,00 €	-San Pablo	60,00 €
-San Juan de la Cruz	2.100,00 €	-San Pascual Bailón	486,50 €
-San Miguel	305,00 €	-Beata María de Jesús	340,00 €
-Santa Teresa de Jesús	224,35 €	-M. Auxiliadora y María	1.030,76 €
-Santa Cruz	727,00 €	-El Salvador	206,50 €
Baides	45,60 €	-San Antonio de Padua	875,50 €
Balconete	90,00 €	-Santa María de Guadalajara	1.632,00 €
Baños de Tajo	30,00 €	-Santiago Apóstol	947,00 €
Barbatona	6,00 €	-Santa María Micaela	249,27 €
Bochones ,	50,00 €	-Franciscanos del Carmen	500,00 €
Bocígano	20,00 €	-Stmo. Sacramento	800,00 €
Brihuega	520,00 €	-Stmo. Sacramento	750,00 €
Budia	50,00 €	-MM. Car. Descal. de S. José	150,00 €
Bujalaro	35,00 €	Hermandad San Pascual Bailón	100,00 €
Cabanillas del Campo	387,50 €	Hiendelaencina	155,00 €
Cabida	5,00 €	Hontanares	80,00 €
Cantalojas	123,50 €	Hortezuela de Océn	35,00 €
Cañizar	95,00 €	Hortezuela de Océn	75,00 €
Caraquiz	212,00 €	Huérmece del Cerro	23,40 €
Cardoso de la Sierra	10,00 €	Huertahernando	20,00 €
Carrascosa de Tajo	15,00 €	Humanes	202,00 €
Casar (El)	934,00 €	Irueste	14,20 €
Caspueñas	30,00 €	Jadraque	250,00 €
Cendejas de Enmedio	11,29 €	La Toba	6,00 €
Cendejas de la Torre	12,93 €	Las Casas de San Galindo	5,00 €
Cendejas de Padastro	6,38 €	Las Colinas	270,60 €
Centenera	25,00 €	Lupiana	100,00 €
Cerezo de Mohernando	18,00 €	Majaelrayo	17,00 €

Málaga del Fresno	82,00 €
Malaguilla	79,00 €
Maranchón	100,00 €
Marchamalo	160,00 €
Matarrubia	28,00 €
Matillas	20,00 €
Mazarete	80,00 €
Medranda	18,00 €
Membrillera y Anejos	181,40 €
Mesonos de Uceda	88,00 €
Miralrío	5,00 €
Mochales	10,00 €
Molina de Aragón - San Gil	611,00 €
Monasterio Buenafuente	350,00 €
Monasterio Buenafuente	150,00 €
Mondéjar	120,00 €
Montecalderón (El Casar)	120,00 €
Moranchel	53,17 €
Moratilla de los Meleros	15,00 €
Muduex	5,00 €
Nueva Sierra	25,00 €
Olivar (El)	20,00 €
Olmeda del Extremo	25,00 €
Oter	240,00 €
Padilla de Hita	5,00 €
Pálmaces de Jadraque	20,00 €
Pálmaces de Jadraque	29,08 €
Pastrana	545,00 €
Peñalén	132,00 €
Peralejos de las Truchas	90,00 €
Pioz	150,00 €
Poveda	155,00 €
Pozo de Almoguera	40,00 €
Pozo de Guadalajara	107,50 €
Puebla de Beleña	17,00 €
Quer	150,00 €
Razbona	22,00 €
Rebollosa de Jadraque	5,00 €
Renera	15,00 €
Riba de Saelices	50,00 €
Rillo de Gallo	60,00 €
Robledillo de Mohernando	61,00 €
Romanillos	106,00 €
Romanones	24,00 €
Sacedón	390,00 €
Saelices de la Sal	40,00 €
San Andrés del Rey	40,00 €
Sayatón	550,00 €
Selas	237,50 €

Sigüenza:	
-San Pedro Apóstol	538,80 €
-Santa María Sigüenza	408,00 €
-San Vicente Mártir	33,70 €
-San Vicente Mártir	26,00 €
-MM. Ursulinas	3.200,00 €
Sotodosos	50,00 €
Tamajón	95,00 €
Taracena	135,00 €
Taravilla,	65,00 €
Tendilla	81,00 €
Terzaga	25,00 €
Tomellosa.	20,00 €
Torija	120,00 €
Torrebeleña	177,00 €
Torre Cuadrada	39,00 €
Tordelrábano	3,00 €
Tortuero	30,00 €
Usanos	135,00 €
Utande	10,00 €
Valdearenas	5,00 €
Valdeconcha	15,00 €
Valdegrudas	64,00 €
Valdenoches	30,00 €
Valdenuño-Fernández	68,00 €
Valdepeñas de la Sierra	104,00 €
Valdesaz	63,00 €
Valfermoso de las Monjas	50,00 €
Valfermoso de Tajuña.	20,00 €
Valverde de los Arroyos	76,00 €
Viana de Jadraque	40,20 €
Villanueva de Alcorón	365,23 €
Villanueva de la Torre	150,00 €
Villaseca de Henares.	27,00 €
Villaviciosa	40,00 €
Villel de Mesa	60,00 €
Viñuelas	135,00 €
Yebra	255,00 €
Yela	45,00 €
Yélamos de Abajo	40,00 €
Yélamos de Arriba	2,00 €
Zaorejas	27,76 €
Zorita	35,00 €
Total	35.330,35 €

